

Fecha:05-08-2024Pág.:6Tiraje:11.692Medio:La SegundaCm2:676,1Lectoría:33.709Supl.:La SegundaVPE:\$ 1.501.571Favorabilidad:☑ PositivaTipo:Noticia general

Título: Corte de luz: Empiezan las protestas y alcaldes se lanzan contra Enel alcaldes se lanzan contra Enel

Compañía pidió al Sernac un "procedimiento voluntario colectivo"

Corte de luz: Empiezan las protestas y alcaldes se lanzan contra Enel

Unos 40 ediles llegaron hasta la SEC para exigir castigos contra la distribuidora. El estado del suministro.

René González R.

una cuadra del Club Deportivo USS (exciudad deportiva de Zamorano), una fogata cortaba el escaso tránsito dominguero, a eso de las 19:30 horas en calle Santa Zita, en Las Condes. En el barrio, uno de los pocos populares de esa comuna, vecinos, con niños incluidos, tocaban pitos y reclamaban por una nueva noche a oscuras, por sus alimentos perdidos en los refrigeradores -ahora convertidos en meras despensas- y por la falta de seguridad y comunicaciones.

Más arriba, en el sector alto de Los Dominicos, por calle general Blanche, un poste quebrado desde la base, llevaba cuatro días sujeto por cuerdas y cables, con unos 40 grados de inclinación, amenazando caer sobre los vehículos. En San Bernardo, a eso de las 15:00 horas de ayer, las bombas de bencina del centro paraban de funcionar, otra vez, dejando enormes filas de clientes con sus vehículos sin cagar.

En La Reina, Estación Central, Pudahuel Quilicura, Maipú, Lo Espejo, Vitacura, Lampa... en todos lados escenas similares se repetían: protestas nocturnas y diurnas por falta de electricidad y postes y transformadores dañados y aún no reparados por Enel; además de montones de ramas y árboles trozados, acumulados en las veredas, testimoniando la magnitud del vendaval que azotó desde la zona centro norte al sur, entre el jueves y el viernes de la semana pasada. Y ni hablar de las cientos de esquinas con semáforos apagados.

Hoy cuadrillas se abocaban a "parchar" postes quebrados. En Colina-Lampa, por ejemplo, estaban reparando unos 40, sujetándolos provisionalmente con grandes cables, que unían dos postes buenos en los extremos, dejando los dañados al medio. Así al menos se podría recuperar la electricidad, a la espera de una solución definitiva, que tardará semanas, según confidenciaron en la compañía.

Y es que en las 33 comunas que atiende Enel, dentro de la Región Metropolitana, hubo 400 postes destruidos, unos 2 mil árboles caídos y 200 líneas de media tensión cortadas, afectando inicialmente a 790 mil clientes (hogares), de los 2.100.000 que atienden.





Esta mañana quedaban -siempre según la compañía- unos 190 mil clientes sin suministro y se calculaba que el grueso recibirá una solución de aquí a mañana o el miércoles, que es cuando se estima que quedará reparada la totalidad de las líneas de mediana tensión. Sin embargo, algunas casas y pasajes permanecerán sin luz y eso se solucionará "caso a caso".

Alcaldes al ataque

Los alcaldes acusaron el impacto de sus ciudadanos, huelga decir, en año electoral. El enojo, por lo que consideran una lenta respuesta y e información poco confiable, no se hizo esperar y los 33 jefes comunales de la zona de concesión de Enel en la capital se unieron, a iniciativa de la presidenta de la Asociación Chilena de Municipalidades, Carolina Leitao, más otros 6 de la zona de CGE.

Hoy llegaron hasta la sede central de la Superintendencia de Electricidad y Combustibles (en el edificio que está detrás de la torre Entel), Evelyn Matthei (UDI), Tomás Vodanovic (FA), Camila Merino (RN), Irací Hassler (PC), entre muchos otros. Ahí dialogaron con la encargada de la CEC, Marta Cabezas y con el ministro de Energía, Diego Pardow.

Se les dio cuenta de los casi 400 mil hogares sin luz en el país y de los 360 semáforos apagados en la RM.

Los ediles, según contó a "La Segunda" la alcaldesa de Vitacura, Camila Merino, "entregamos un resumen conjunto, a cargo de Leitao y cada alcalde presentó su situación. Todos coincidimos en la deficiente información de Enel y en que el plan de reposición no se está cumpliendo".

Por eso pidieron fiscalización de la SEC, que se pasen las multas y que se entregue la información de dónde están trabajando las cuadrillas de Enel, porque "se dice que hay 200, pero hay municipios que no ven ninguna, otros una o dos y también se pidió que se exijan más recursos".

"Hablamos de las compensaciones, que sea más allá de lo legal, porque son muy bajas", concluyó.



Por su parte, Matthei añadió que "es indignante... con un evento de esta magnitud no pueden poner solo ocho veces más equipos (empresas), tienen que ser probablemente treinta veces más".

En eso concordó el ministor Pardow:
"No puede ser que con recursos propios
de los alcaldes estemos subsidiando las
deficiencias en la preparación por parte
de las empresas de distribución eléctrica",
dijo. A él se sumó el gobernador metropolitano, Claudio Orrego, afirmando en X
que "el desempeño de las empresas de luz
ha sido vergonzoso... Aquí hay que hacer
una reestructuración profunda".

Leitao añadió que están estudiando la mejor forma de demandar colectivamente a Enel. Esa compañía adelantó a "La Segunda" que ayer **presentó una solicitud de procedimiento voluntario colectivo ante el Sernac**, para compensar a los clientes afectados.

lNo es demanda. Carolina Leitao. provi maipú, la reina, quienta nor mal, las condes. Con l asuperintendenta.

